



E ENTREVISTA. RICARDO DÍAZ, gobernador regional y su repostulación al cargo:

“Hemos dado muestras de capacidad de diálogo y articulación en la región”

Constanza Caldera Pfeiffer
cronica@mercurioantofagasta.cl

Una semana de las elecciones, en cuyo proceso el gobernador regional Ricardo Díaz (Indep. -Contigo Chile Mejor) obtuvo la primera mayoría con el 19,71 % de los votos (63.754), lo que le permitió pasar a segunda vuelta, donde volverá a enfrentarse con Marcela Hernando (PR), quien alcanzó el 18,90 % de la votación (61.119).

En entrevista con este Diario, Díaz abordó de qué manera está buscando los apoyos que requiere para resultar electo. En este contexto, hizo varios gestos a Carlos Cantero, quien obtuvo la tercera mayoría con 51.197 votos, destacando el programa del exsenador. También lo hizo respecto de las otras candidatas de la centro derecha, como Paola Debía (PDG) y Carolina Moscoso (PSC).

Además se refirió a las diferencias que tiene su candidatura con la exdiputada, haciendo énfasis en su capacidad de diálogo y articulación en la región.

La autoridad regional respondió a las críticas que le ha realizado Hernando respecto al caso Fundaciones, descartando cualquier hecho de corrupción en su gestión.

Asimismo, anunció que con miras a esta segunda vuelta, el alcalde Marcelino Carvajal será su jefe de campaña.

¿Cómo han sido estos días después de las elecciones?

- Han sido días de bastante reflexión, de introspección respecto de lo que significó la campaña. Nosotros hemos visto que hubo un avance de la derecha. De hecho, si la derecha no hubiese ido tan desunida, lo más probable es que Carlos Cantero hubiese ganado. O sea, el liderazgo que Carlos está manifestando y la capacidad de organización que él tenía, además del programa. Un programa tan sólido permitiría que en un contexto de mayor orden él quizás hubiese ganado. Sin embargo, llegamos a esta situación en donde hay dos candidaturas de centro izquierda, que están liderando, que pasan a segunda vuelta, y ahí lo que nos inter-



EL GOBERNADOR REGIONAL RICARDO DÍAZ POSTULA A UN SEGUNDO PERIODO.

“Lo único que hay por parte de la candidatura de Marcela Hernando, es un afán de denostar sin atenerse a la verdad, y yo invitaría a Marcela a que se informe mejor”.

resa a nosotros, es marcar posición respecto a quién da más gobernabilidad.

Nosotros creemos que cuando logramos desde nuestro conglomerado tener ocho consejeros regionales, eso da una certeza, da una seguridad de que aquí hay gobernabilidad porque los proyectos que vamos a plantear pueden ser aprobados, pueden ser respaldados y va a haber una visión de región que es mucho más certera y segura.

En ese sentido, ¿cómo piensa conquistar los votos alcanzados por la derecha, como los obtenidos por Carlos Cantero o Carlo

Arqueros?

- Cuando te fijas en los resultados por colegios, la mayor votación que yo tuve es en el sector centro sur y son sectores que usualmente se asocian a la derecha. De hecho, gano yo y detrás está Carlos Cantero.

Entonces, lo inteligente sería focalizarse y prestar atención en aquellos espacios donde podamos crecer, haciendo una oferta que le haga sentido a las personas que quieren mayor seguridad y empleabilidad (...). Yo valoro el programa de Carlos Cantero. Valoro todo el aspecto, por ejemplo, de internacionalización de la región. Yo creo que eso está muy de acuerdo con lo que nosotros hemos propuesto, por ejemplo, con el corredor biocénico porque la Región de Antofagasta con el corredor de oceánico, con el hidrógeno verde, con el litio, tiene que dar un salto hacia el mundo. Tiene que ser reconocida, por ejemplo, en la comunidad europea, y tenemos que tener presencia a nivel internacional.

Nosotros lo hemos hecho aprobando proyectos de Pro-

yectos del 6%. O sea, yo creo que hay que hacer esos gestos y son modificaciones del programa que permiten ir incorporando miradas que le hacen bien a la región.

¿Usted está buscando los apoyos de, por ejemplo, Carlos Cantero o de los otros candidatos?

- Lo que pasa es que hay propuestas que son interesantes. Por ejemplo, Paola Debía (PDG) levantó mucho el tema de poner paneles solares y usar las energías limpias en cada uno de los hogares para pagar menos por la energía. Yo creo que eso también es relevante y también lo podemos hacer (...) hay liderazgo que hay que validar en sus propuestas programáticas porque al final del día lo que importa son las propuestas que han sido de muy buena fe y que permitirían mejorar la región. Lo mismo con el doctor Alejandro Álamos respecto de la mejora de los

¿Usted buscará las señales de apoyo de Carlos Cantero, Paola Debía y Alejandro Álamos?

-Yo estoy dando el primer paso acá. Yo creo que se hace necesario que la región entienda, que nosotros estamos dispuestos a trabajar por la unidad total de la región y estamos validando las propuestas que hicieron tanto el doctor Alejandro Álamos, Carolina Moscoso, Paola Debía y sobre todo validar el gran programa que hizo Carlos Cantero, que efectivamente da visos de que podemos mejorar la región. Por lo menos, nosotros estamos dando este paso y esperamos que haya una respuesta por cada uno de ellos respecto de esta propuesta que implica mejorar la región con las ideas de ellos.

En caso de resultar reelecto, ¿piensa realizar ajustes en su equipo de trabajo?

-Van a ver ajustes en el equipo porque se empieza con un nuevo periodo y son desafíos distintos. Yo valoro mucho el equipo que he tenido ahora, ha sido un equipo altamente competente que les tocó implementar el primer gobierno regional y las políticas de desarrollo. No fue una tarea fácil, pero ellos estuvieron a la altura, todo ellos con alto nivel de compromiso y con alto nivel de probabilidad. Nadie de mi equipo ha sido cuestionado por temas legales, cosa que no pueden decir otras candidaturas. Tú no tienes a nadie de mi equipo que haya sido cuestionado por temas de probidad, entonces por lo menos mi equipo da garantía. Ahora, para el segundo periodo obviamente vamos a hacer un análisis respecto de los nuevos desafíos que tenemos y de lo que tenemos que ir planteando (...).

DIFERENCIAS
¿Qué lo diferencia de la candidatura de Marcela Hernando?

-Yo creo que la gran diferencia tiene que ver con que noso-

tros hemos dado muestras de capacidad de diálogo y articulación en la región. Si tu te fijas el gobierno regional bajo mi mandato, no es un gobierno regional donde participaron los mismos de siempre. Vinieron personas de partidos políticos, que tenían un alto nivel técnico de preparación como Patricia Lanas, que en su momento fue Secoplan y era administradora de la comuna de San Pedro Atacama cuando presentaba la mayor cantidad de proyectos. La capacidad de Freddy Arteaga, quien es independiente y que puso los conocimientos y experiencias por muchos años al servicio de esta dinámica de este nuevo gobierno regional.

La otra candidata no pudo elegir consejeros regionales que la respalden en un posible gobierno. Nosotros tenemos ocho consejeros regionales, que nos van a respaldar y tenemos esta alianza con los alcaldes, es más Marcelino Carvajal ha aceptado ser mi jefe de campaña en esta segunda vuelta.

Una de las críticas que realizó Marcela Hernando, es respecto a lo ocurrido con el caso Convenios, apuntando a una falta de transparencia...

-Todos los elementos que ya habla de corrupción en realidad son elementos en donde ella está bastante desinformada. La corrupción ocurrió en otro servicio público que es un servicio centralizado que fue Serviu y ahí hay personas que están formalizadas, que están también en calidad de imputados y que hoy en día están siendo investigadas por la justicia. Las fundaciones que están siendo investigadas y que participaron de convenios con el Gobierno Regional fueron fundaciones frente a las cuales nosotros nos querellamos y frente a las cuales nosotros establecimos distancia, incluso cerramos los procesos y ganamos ante la Corte la veracidad de cómo hicimos esos cierres. Por tanto, lo único que hay por parte de la candidatura de Marcela Hernando, es un afán de denostar sin atenerse a la verdad, yo invitaría a Marcela a que se informe mejor. ☞